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令和３年度 第１回徳島県健康対策審議会

１ 日時 令和３年５月２７日（木）午後７時から午後７時３５分まで

２ 場所 徳島県医師会館 研修室

３ 出席者

（１）委員 １５名中 １３名出席（うち、１１名ＷＥＢ参加）

（出席委員 ５０音順）

青田桂子委員、今井義禮委員、今川玲代委員、苛原稔委員、奥田紀久子委員、

香美祥二委員、郡尋香委員、斎藤恵委員、齋藤義郎委員、舩戸豊子委員、

松村晃子委員、松本侯委員、栁沢志津子委員

（２）県

保健福祉部長、健康づくり課長ほか

【会議次第】

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議 事

（１）徳島県循環器病対策推進計画（素案）について

（２）その他

４ 閉 会

【議事概要】

議題１ 徳島県循環器病対策推進計画（素案）について

（会長）齋藤会長

議題（１）の徳島県循環器病対策推進計画（素案）について、事務局から説明をお願

いします。

（事務局）

資料１・２に基づき、説明。

（会長）

ありがとうございました。

事務局から、徳島県循環器病対策推進計画の素案について説明がありました。本日の

目的は、この素案を検討することになっております。

事務局の案について、質疑や提案等ございませんでしょうか。
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（委員）

医療提供体制は非常に良いと思います。循環器病は、社会復帰したとしても高次脳機

能障害が残ると、これまでどおりに活発に動くことが出来ないし、絶対になりたくない

病気だと思います。だから、予防に重点をおいて啓発していただきたいと思います。「高

血圧」「糖尿病」「脂質異常」にならないように，食生活における指針も示していただい

ているので、非常に有り難いと思います。

（委員）

Ｐ２０からＰ２２にかけて、認定看護師のことを記載いただいています。

Ｐ２０の一番下には「脳卒中リハビリテーション看護認定看護師」。Ｐ２１の一番上

の○では「摂食・嚥下認定看護師」とありますが、正式には「摂食・嚥下障害認定看護

師」ですので、修正いただければと思います。その下の○では「慢性心不全認定看護師」

等、非常に重要であると記載いただいていますが、実際、県内で活動している認定看護

師はまだ少ない状況ですので、Ｐ２２の「今後の施策の方向性」の箇所、一番下の○に

「関連する認定看護師の増加に努めます」と追記いただければ、障がいが残って日常生

活に支障を来す場合があるので、入院中に認定看護師が支援を充実させることによって、

早期の回復や障がいの軽減に貢献できるかと思います。よろしくお願いいたします。

（事務局）

Ｐ２１は、正式名称の「摂食・嚥下障害認定看護師」に修正させていただきます。

Ｐ２２につきましては、頂きました意見を踏まえまして、文言を検討させて頂きます。

（委員）

Ｐ２２の「今後の施策の方向性」のところで、認定看護師の話がでましたが、在宅療

養に向けた体制を整えるために、在宅ケアの認定看護師の養成が今年度からスタートし

ています。様々な領域の認定看護師、専門看護師が県内でも育ってきておりますので、

認定看護師等との連携という部分も分かるような文章表現にしていただければ有り難い

と思います。

（事務局）

修正記載した文言について、また内容の確認を頂ければと思います。

（会長）

委員さんからも、修正文言の提案があれば事務局も助かると思いますので、よろしく

お願いいたします。
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（会長）

前回の審議会において、「医療」「在宅医療」のところで「歯科医療」のお話があり、

今回の素案に追加されておりますが、いかがでしょうか。

（委員）

文言の加筆修正を頂き、ありがとうございます。県民への周知を考えますと、必要な

箇所に「歯科医療」「訪問歯科診療」の文言を入れて頂ければと思いますので、よろし

くお願いいたします。

（会長）

徳島県における心臓血管外科医の人数が少ないということですので、是非、徳島大学

でも心臓血管外科医の養成をよろしくお願いいたします。

（委員）

ご指摘のとおり、専門医も少ないですし、研修医も少ない状況なので、心臓血管外科

の先生方とともに養成していきたいと考えております。

（会長）

よろしくお願いいたします。その他、ご意見ございませんでしょうか。

（会長）

ご意見はないようですので、素案のとおりで了承ということでよろしいでしょうか。

全員ご賛成ということで、ありがとうございました。

また、本日頂きました意見を踏まえた修正案を事務局が作成した上で、改めて委員の

皆様に確認をお願いすることとしたいと思います。よろしくお願いいたします。

（会長）

最後に（２）その他について、事務局から報告があります。

（事務局）

今後のスケジュールについて、説明させていただきます。

・６月の県議会において、本日ご審議頂きました「計画の素案」を報告いたします。

・その後（７月）、パブリックコメントを実施し、県民の御意見を頂き、

・パブリックコメントの意見を踏まえた「計画の最終案」について、

８月、次回の審議会でご審議を頂く予定としております。

・９月の県議会に「計画の最終案」を報告し、策定というスケジュール

となります。
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（会長）

次回の審議会は、８月の開催となります。

パブリックコメントを踏まえた「計画の最終案」を皆様にご審議いただくとことなり

ますので、引き続き、よろしくお願いいたします。

せっかくの機会ですので、何か他にご意見がございましたらお願いします。

（部長）

本日はご意見を頂き、ありがとうございました。（委員からご発言のあったとおり、）

発症予防がまず大前提ということで、力を尽くしていきたいと思います。また（委員か

らご発言のあったとおり、）認定看護師の活躍がなければならないと考えております。

本日頂きましたご意見を反映した形で（ご連絡をさせていただきますので，お目通し

を頂きまして、）素案の最終形を策定させていただきたいと考えております。今回、非

常に大切な循環器病の計画となりますので、我々としても丁寧にやっていきたいと考え

ておりますので、引き続き最終案の策定に向けてご協力よろしくお願いいたします。

（会長）

それでは、ないようですので、これで本日の議事を終了いたします。熱心にご討議い

ただきまして、ありがとうございました。


